



美山小学校だより

Web サイトからも
ご覧になれます。



令和 5年 11月7日

今、求められること

10月20日の参観日の後、6年生と保護者、地域の方々と熟議（ワークショップ）をしました。テーマは「こんな学校をつくりたい」。6年生が考えた10の具体的内容について、6年生と保護者、地域の方が分かれ、それぞれのグループでは6年生が考えたことを提案し、その実現に向けて話し合われました。上靴や給食、学校生活についてなど、様々な視点からの提案でしたが、大人は否定せずに聴き、実現に向けてのアイデアを一緒に考えました。具体的実現策までは至らなかったグループもありましたが、アイデアについて詳しい理由を掘り下げたり、大人の知識や経験からいろいろな意見が交わされる中で、ずいぶん思考が深まったり、新たな視点が得られたグループもあったようです。



今、学校教育ではこういった『対話』の重要性が求められています。対話を通して互いのことを理解し合ったり、考えを深めたり、時には新たなアイデアを生まれることも。変化が早く、今までの経験が通用しない(予測困難な社会、とよく言われています)社会では、今の状況を客観的に捉え、課題解決に向け対話し、そして様々なチャレンジが必要になってきています。

話は飛びますが、2学期から始めた60分プロジェクト(仮称)ですが、おかげさまで保護者の方1名、地域の方6名からお声かけがあり、見守っていただく中で子どもたちは毎週月曜日、思いっきり遊ぶことができています。ありがとうございます！

9月にこの取り組みが京都新聞に掲載されたのはご覧いただいた方も多いと存じますが、10月末にこの記事がネットニュースに掲載されました。すると、『記事を見ました!』と、国内だけでなく海外におられる方も含め、たくさんの方から連絡・反響をいただきました。あるニュースサイトには、コメントが約130件書き込まれており、約2週間で62万件以上アクセスされた、との記載もありました。美山小の取り組みが多くの方の目にとまり、美山町が全国に注目されたことはとても嬉しいことです。一方、この事実からは、今の社会の現実も知らせてくれています。良いことも悪いことも、人々の関心が高い内容であれば、以前と異なり地域を越えて全国・全世界に瞬く間に広がってしまう、と言うことです。

今、社会は大きく変化しています。これからもそのスピードは速くなっていくことが予想されます。そんな社会を生きていく子どもたちに、今、どのような力をつけていく必要があるのか? これからもみなさんと一緒に考え、取り組んでいきたいと思えます。

校長 榊 貢

◆校内持久走記録会～◆

10月31日(火)に校内持久走記録会を長谷運動公園グラウンドで実施しました。今年度は、児童が800m、1000m、1200mの中から自分で選択した距離に挑戦する形式にあらため取り組みを進めてきました。朝マラソンや、体育での練習に取り組む中で、挑戦したい距離を自己決定し、それに向かってがんばろうとする姿勢を大切にしたいと考えたからです。

当日は、好天に恵まれ、応援にも多くの保護者や地域の皆さんにかけつけていただきました。子どもたちにとっても大いに励みとなり、力いっぱい走りきった子どもたちの清々しい表情が印象的でした。



◆1・2年生校外学習

～京都水族館に行ってきました!!～

10月17日(火)に1・2年生が京都水族館に校外学習に行きました。当日はお天気にも恵まれ、絶好の校外学習日和となりました。バスで園部駅まで移動したあとは、電車に乗って水族館近くの駅まで行きました。もちろん一般のお客さんも利用されている中でしたので、公共の場でのマナーや約束について、子どもたち自身でしっかりと話し合い、活動のめあてをもって出かけました。水族館では、珍しい海の生き物に感嘆の声がもれる中、集団からはぐれてしまわないようにと、お互いに声をかけ合い、水族館のすみずみまで見学することができました。帰りの電車で遅延が発生した際も慌てることなく落ち着いて行動し、自分たちでマナーや約束をしっかり守って行動できた校外学習でした。



◆南丹市小学生陸上運動交歓記録会◆

10月4日(水)に、南丹市園部公園陸上競技場を会場に南丹市小学生陸上運動交歓記録会が開催されました。南丹市内各小学校の5・6年生が集い、100m、50mハードル、800m、走り幅跳び、走り高跳び、ソフトボール投げ、4×100mリレーの各種目に挑戦しました。記録会に向けて、体育の時間に練習をしてきた子どもたち。当日は、互いに声援を送りながら、自己記録めざして力いっぱい頑張る子どもたちの姿がとても印象的でした。

会場に応援にかけつけていただいた保護者・地域の皆様、温かい励ましをいただきありがとうございました。



◆ときめきブックキャラバン◆

10月19日(木)に南丹市立図書館連携による「ときめきブックキャラバン」が行われました。これは、南丹市立図書館に所蔵されている図書のうち、子どもたち向けに整備されているものを本校で選んで借りることができる取り組みです。この日は、ランチルームを会場に500冊以上の絵本や学習関連図書などが搬入・陳列され、子どもたちは思い思いに本を手にとって、自分が借りたい本を吟味していました。一人1冊ずつ選んだ本は、1月間学級に貸し出されて、友達が選んだ本も含めて読むことができます。まさしく読書の秋にぴったりの取り組みとなりました。



◆3年生～スーパーマーケット見学～

10月10日(火)に3年生が社会科の学習で、スーパーマーケット見学に行きました。日頃、買い物についていく子どもそうでない子ども、普段は目にすることができないバックヤードでいろいろな仕事があることに気付いたり、商品の並べ方にお店の工夫があることなどを教えてもらったりして、学びを深めることができました。ご協力いただきましたエコープ近畿園部店の皆様ありがとうございました。



◆4～6年生クラブ活動

～地域の方に指導いただきました～

10月23日(月)のクラブ活動で地域の方々にお世話になって、普段のクラブ活動とはひと味違う活動を行いました。理科実験クラブでは、学校近くの河原で採取した岩石をハンマーで砕いて、詳しく観察したり、スポーツクラブでは、大学生のグループから誰でも楽しめる「ゆるスポーツ」を覚えてもらいプレーしてみたり、ものづくりクラブでは、組紐のクラフトに取り組んだりゲストティーチャーから教えてもらいながら活動を進めることができました。

子どもたちは、それぞれの方の専門性に触れながら、中身の濃い活動を行うことができ、満足そうな表情を浮かべていました。



◆Webベルマーク登録のお願い◆

9月号でもお知らせいたしました。美山小学校では、ウェブベルマークの取組を行っています。

ウェブベルマークとは、ネットショッピングの広告費を利用する、新しいベルマーク運動の形です。ウェブベルマークサイトを経由してから各ショップの商品やサービスを利用するだけで、自己負担なく支援金を生み出すことができます。

支援金は、ウェブベルマーク協会からベルマーク教育助成財団を通じて、被災校をはじめ、全国の学校支援に活用されます。(ウェブベルマークホームページより)

美山小学校も支援対象校として登録されておりますので、皆様のご協力をいただけると幸いです。よろしく願いいたします。

詳しくは、ウェブベルマークホームページをご覧ください。
<https://www.webbellmark.jp/>

11月・12月の行事予定

11月	14日(火)	短縮4校時授業(給食あり)※就学時健診のため
	18日(土)	京都丹波キッズふれあい駅伝
	22日(水)	短縮4校時授業(給食あり)※研究会のため
	25日(土)	学習発表会(要弁当)
12月	27日(月)	振替休日
	15日(金)	子育てふれあい週間～19日(火)
	20日(水)	給食終了 短縮4校時
	22日(金)	2学期終業式

行事予定につきましては、今後、諸々の都合により予定を変更をする場合がありますので、ご了承くださいませよう願いたします。